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cidade. Nada melhor que pegar um símbolo tão importante para Itajaí, e colocar um adorno carnavalesco para dizer, sim, aqui tem Carnaval. 
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Nesta quarta-feira (19/02), foi 
realizado o julgamento da Ação Direta 
de Inconstitucionalidade nº 5022791-
92.2024.0000, que discutiu, mais uma 
vez, a constitucionalidade da Taxa 
de Preservação Ambiental (TPA) 
de Bombinhas. A referida ação foi 
proposta por 14 (quatorze) Deputados 
Estaduais, sob a alegação de que a 
Emenda à Constituição nº 79/2020, que 
alterou o art. 128, V, da Carta Estadual, 
teria fulminado a possibilidade de 
cobrança da respectiva taxa.
Após sustentação oral do Sr. Procurador-
Geral do Município, Dr. Ramon Peres 
de Souza, o Tribunal de Justiça do 
Estado de Santa Catarina (TJSC) 

acatou os fundamentos de defesa da 
Municipalidade, posicionando-se no 
sentido de que tal emenda não alterou 
em nada o ordenamento jurídico no 
âmbito estadual, não alcançando 
a taxa instituída pelo Município 
de Bombinhas, outrora declarada 
constitucional tanto pela Corte 
Catarinense, quanto pelo Supremo 
Tribunal Federal (STF).O julgamento 
em questão, que teve relatoria do 
Eminente Desembargador João 
Henrique Blasi, contou com o voto 
favorável de 20 (vinte) dos 23 (vinte 
e três) desembargadores votantes, 
reafirmando, novamente, a higidez da 
cobrança da TPA em Bombinhas.

TJSC mantém cobrança da TPA 
DE BOMBINHAS por ampla maioria

A Prefeitura de Camboriú, por meio da 
Secretaria da Defesa Civil, de acordo 
com o decreto N°4.547/2025, que declara 
situação de emergência em áreas do 
município, informa que os moradores 
afetados pelas enchentes e alagamentos 
de janeiro, possuem o direito de saque de 
calamidade FGTS. A modalidade de saque 
prevista na Lei 8036/90 em face da urgência 
e gravidade decorrente de desastre natural 
que tenha atingido a área de residência 
do trabalhador. Possui direito ao saque 
os trabalhadores com saldo disponível 
em sua conta vinculada do FGTS na data 
da solicitação e que residam, com ânimo 
definitivo no município de Camboriú. 
O valor do saque corresponde ao saldo 
disponível, porém limitado à quantia de 
R$ 6.220,00 por conta vinculada, com 
prazo de solicitação de saque em até 90 
dias, a partir 7 de fevereiro de 2025. Os 
trabalhadores podem solicitar o saque 
pelo aplicativo FGTS ou em uma agência 
da Caixa,com os seguintes documentos: 
Documento de identificação pessoal (RG, 
CNH, Carteira de Trabalho, Identidade 
Profissional, Passaporte), Comprovante 

de residência em nome do trabalhador 
(conta de luz, água, telefone, gás, fatura 
de Internet/TV, fatura de cartão de 
crédito), emitido nos 120 dias anteriores 
à data do decreto municipal. Somente nos 
bairros MONTE ALEGRE E CONDE 
VILA VERDE  o decreto comtempla 39 
ruas. Para os moradores que não tiverem 
declaração de residência, poderá entrar em 
contato pelo WhatsApp da Defesa Civil 
(47) 93505-2005 ou ir diretamente até a 
secretaria, localizada na Rua São Paulo 
n°795, no bairro Santa Regina a partir de 
quinta-feira, dia 20, até 7 de março, com 
um comprovante de residência da casa, 
que a Defesa Civil, para esta situação, irá 
criar uma declaração com o endereço do 
comprovante. Confira no site da prefeitura 
as ruas afetadas pelas enchentes

Prefeitura de Camboriú orienta os atingidos pelas enchentes como sacar o FGTS

O Governo de Porto Belo, por meio da 
Fundação Municipal de Cultura, convida 
moradores, turistas e visitantes para o 
Carnaval Agita Porto 2025! Este ano, 
o evento promete agitar a cidade com 
uma programação especial de cinco dias, 
repleta de música, animação e muita 
alegria. A festa começa na sexta-feira, 
dia 28, às 22h, com o show da Banda 
Batucamaleão. Em seguida, às 23h, a 
Banda Society sobe ao palco, encerrando 
a programação do dia às 3h. No sábado, 
dia 01, a Banda Cor do Sol abre o show 
no bairro Centro, às 22h30, com término 
às 3h. Já no Balneário Perequê, o sábado 
de Carnaval começa mais cedo, às 21h30, 
com a Banda do Ba & DJ Anderson. O 
domingo, dia 02, reserva uma atração 
especial para as crianças: a Banda Torre 
de Babel se apresenta às 17h, garantindo 
diversão para toda a família. O Grande 
Desfile dos Blocos acontece às 20h30, 
com a participação de blocos organizados 
pelos moradores e da renomada Escola 
de Samba União da Ilha da Magia. A 
concentração dos blocos será às 20h, 
em frente ao Prado Supermercado. Para 

fechar a noite com chave de ouro, a 
Banda Torre de Babel retorna ao palco às 
22h30, encerrando as comemorações no 
bairro Centro. Na segunda-feira, dia 03, 
a Banda Seven anima o bairro Centro a 
partir das 22h30. No Balneário Perequê, 
a festa fica por conta da Banda S/A, que 
começa seu show às 21h30. O último 
dia de Carnaval, terça-feira, dia 04, será 
marcado pelo show da Banda Seven, que 
começa às 20h e se estende até à meia-
noite, encerrando o evento com muita 
energia e animação. Blocos interessados 
em participar do desfile devem realizar 
suas inscrições até o dia 27 de fevereiro, 
diretamente na Fundação Municipal de 
Cultura, localizada na Avenida Francisco 
Severiano dos Santos, no bairro Vila 
Nova. Para mais informações, os 
interessados podem entrar em contato 
pelo telefone (47) 3369-8969. O 
Carnaval Agita Porto já se consolidou 
como um dos eventos mais esperados 
da região, conhecido por sua energia 
contagiante e pela participação ativa da 
comunidade. Não perca essa celebração 
única!

Porto Belo lança programação do Carnaval Agita Porto 2025
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Porto Belo reforça alerta para prevenção contra a dengue após levantamento do LIRAa

Condutas adequadas à beira-mar são o 
tema de uma oficina que a Prefeitura 
de Balneário Camboriú promoverá 
na Praia do Estaleirinho neste sábado 
(22), das 9h às 13h. A atividade é 
gratuita e faz parte das ações de 
educação ambiental realizadas durante 
a temporada de verão nas praias que 
têm a Bandeira Azul hasteada e em 
outros locais do município. A oficina, 
denominada “Vida na Praia”, será 
desenvolvida na faixa de areia pela 
Univali, contratada pela Prefeitura 
para gerenciar a educação ambiental 
do Programa Bandeira Azul. Em caso 
de chuva, a oficina poderá ser adiada. 
A programação desta temporada 
começou em 4 de janeiro e segue até o 
fim de março. A atividade deste sábado 
será a última em praia. As próximas 
ocorrerão em escolas e outros lugares. 
Em “Vida na Praia”, os banhistas serão 
orientados, de forma lúdica, sobre as 
principais condutas para aproveitar a 
praia com responsabilidade e segurança, 
respeitando a vegetação costeira, 
as orientações dos guarda-vidas, o 
distanciamento das embarcações da 
faixa de areia, os sons da natureza 
e a saúde dos animais domésticos e 
silvestres. Bandeira Azul é um prêmio 
ecológico concedido a praias e marinas 
que atenderam a critérios referentes à 
qualidade da água, gestão ambiental, 
segurança, serviços, educação e 
informação ambiental, entre outros. 
Esses critérios devem ser mantidos e 
comprovados anualmente. Ao receber 
o reconhecimento, praias e marinas 
asseguram não apenas a preservação 
dos ecossistemas, mas também um 
ambiente seguro e organizado para os 
visitantes.
As praias do Estaleiro e Estaleirinho 
estrearam no Programa Bandeira Azul 
na temporada 2018/2019 e, desde então, 
renovam a certificação anualmente. Já 
Taquaras obteve o reconhecimento do 

programa pela primeira vez em 2022.
Oficina
Sábado (22/02), das 9h às 13h, oficina 
“Vida na Praia”, no Estaleirinho 
(próximo ao posto de guarda-vidas)

SAIBA MAIS
O programa Bandeira Azul é uma 
certificação de caráter socioambiental 
reconhecido em todo o mundo. 
Foi criado pela Foundation for 
Environmental Education (FEE), 
uma instituição internacional com 
integrantes representando seus 
respectivos países. No Brasil, o 
Operador Nacional do programa é o 
Instituto Ambientes em Rede (IAR), 
membro da FEE desde 2005. 
O programa Bandeira Azul iniciou na 
França em 1985. Está implementado 
em toda a Europa desde 1987 e em 
países não europeus desde 2001.
As praias e marinas inscritas no 
programa comprometem-se com o 
cumprimento de critérios propostos. 
Para ser certificada, a praia/marina 
deve ser inicialmente aceita pelo 
Operador Nacional, recomendada 
pelo Júri Nacional e aprovada pelo 
Júri Internacional. Jornalista: Silvana 
de Castro - Fotos: Secretaria do Meio 
Ambiente/Arquivo PMBC

Governo do Estado 
promove divulgação 
turística de Penha com 
influenciadores digitais
Em uma iniciativa da Secretaria de 
Turismo do Estado, o município 
de Penha recepcionou um casal de 
influenciadores digitais focados em 
conteúdo de viagens na última segunda, 
17, e terça-feira, 18. Dani e Joel Silva 
vão apresentar as atrações turísticas da 
cidade aos seus seguidores nas redes 
sociais. Os proprietários do perfil “@
passportnotfound” acumulam mais 
de 77 mil seguidores nas plataformas 
do Instagram e YouTube. O roteiro, 
organizado com apoio da Secretaria de 
Turismo, incluiu atrações diversificadas, 
desde a natureza à gastronomia de 

Penha.
Entre os destinos visitados, o casal 
passou pelo Circuito de Trilhas 
Caminhos do Pescador, remada com 
tartarugas na Praia do Cascalho, passeio 
de buggy pela Rota das Praias e Mirantes, 
o parque Beto Carrero World e visitaram 
a Praia Grande – certificada pelo 
Programa Bandeira Azul. O Governo do 
Estado proporcionará visitas e captação 
de conteúdo em cerca de 20 cidades 
turísticas que levam o nome de Santa 
Catarina ao mundo.  

O Governo de Porto Belo, por meio do 
Departamento de Vigilância Epidemiológica 
e da equipe de Endemias, concluiu o 
Levantamento de Índice Rápido do Aedes 
Aegypti (LIRAa), que apontou alto risco 
para a proliferação do mosquito transmissor 
da dengue, Zika Vírus e Chikungunya. 
Diante desse cenário, é fundamental que a 
população redobre os cuidados para evitar o 
aumento de casos na cidade, que atualmente 
registra apenas dois positivos. A pesquisa foi 
realizada em diferentes locais do município, 
abrangendo os bairros Centro, Vila Nova, 
Perequê, Jardim Dourado, Alto Perequê, 

Araçá, Santa Luzia e Sertão de Santa Luzia. 
No total, foram coletadas 511 amostras de 
larvas, sendo identificadas 1.358 larvas 
de outros insetos, 275 larvas do mosquito 
Aedes Albopictus e 765 larvas do Aedes 
Aegypti, o principal vetor da dengue. Os 
bairros com os maiores índices de infestação 
foram Santa Luzia e Perequê, onde a 
atenção dos moradores deve ser redobrada. 
Os principais criadouros encontrados foram 
depósitos móveis, como potes, pneus, baldes 
e recipientes que acumulam água da chuva. 
A melhor forma de combater a dengue 
é impedir a proliferação do mosquito. 
Pequenas ações no dia a dia fazem a 
diferença, como eliminar água parada de 
recipientes, tampar caixas d’água, manter 
calhas sempre limpas para evitar o acúmulo 
de folhas e realizar inspeções regulares no 
quintal e em áreas externas da casa. Com a 
colaboração de todos, é possível reduzir os 
focos do mosquito e manter a cidade segura. 
O DengueZap, canal exclusivo que facilita a 
comunicação entre a população e os agentes 
epidemiológicos, está disponível para 
receber denúncias e informações através do 
número (47) 99253-7395.

A Secretaria de Obras de Balneário 
Camboriú conta agora com uma nova 
frota de caminhões caçamba para executar 
os trabalhos no município. As chaves dos 
nove veículos foram entregues na manhã 
desta quinta-feira (20) e os caminhões já 
começaram a operar na cidade. Ao todo, são 
quatro veículos de 12 metros e quatro de seis 
metros, além de um caminhão de carroceria. 
Conforme explica o secretário de Obras, 
Cristiano José dos Santos, os veículos serão 
utilizados para a execução dos trabalhos 
operacionais da pasta, como drenagens, 
transporte de materiais, recolhimento de 
entulhos, entre outros. “A renovação da 
frota tem como objetivo agilizar os trabalhos 
no município e dar uma resposta rápida à 
comunidade, além de oferecer condições 
de trabalho para nossos servidores. Com 
equipamentos e ferramentas de acordo, 
novas e em boas condições, reafirmamos 
nosso compromisso em prestar um bom 

trabalho para o município”, afirma. De 
acordo com o Cristiano, a locação dos novos 
caminhões representa uma frota maior do 
que havia na secretaria no ano passado. 
“Nossa intenção é entregar um trabalho de 
excelência. Se está feio, vamos deixar bonito; 
se está bonito, vamos deixar ainda mais”, 
garantiu. Dos nove caminhões locados, três 
serão destinados para a diretoria de Obras da 
Subprefeitura da Região Sul. Já o caminhão 
de carroceria será utilizado para os serviços 
de paisagismo.
Investimento
Conforme o secretário, os novos caminhões 
foram locados pelo município por meio 
de processo licitatório e representam um 
investimento anual de R$2.382.960,00. O 
contrato firmado com a AFS Infraestrutura 
e Construtora é de um ano, podendo 
ser renovado até 10 anos. Texto: Kássia 
Dalmagro - Fotos: Divulgação PMBC

Bandeira Azul: Praia do Estaleirinho em BC 
receberá oficina de educação ambiental sábado

Secretaria de Obras de BC passa a operar com frota renovada
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Inscrições para Concurso de Blocos seguem até domingo (23/02) em Balneário PiçarrasBico do Papagaio ganha colar havaiano gigante para Carnaval Papa Siri

Câmeras de monitoramento em desuso desde 
2022 são instaladas em Balneário Camboriú

Um imenso colar havaiano adornando um dos 
mais famosos cartões postais de Itajaí já traz o 
clima de Carnaval para a cidade. As flores feitas 
de TNT dão um colorido especial para quem 
passa pelo famoso monumento à beira-mar. 
Foram usados 53 metros de corda, doados por 
uma empresa da cidade. A alegoria, que de longe 
chama a atenção, foi elaborada por uma equipe 
de 12 pessoas que trabalham e participam dos 
Centros de Arte e Lazer do Município. O colar 
foi instalado nesta quinta-feira (20) pela equipe 
da Secretaria Municipal de Obras. É o resultado 
da Diretoria de Promoção da Cidadania com 
a Fundação Cultural. Durante toda a manhã, 
o adorno em volta da pedra exigiu trabalho, 
habilidade, mas promoveu satisfação com o 
resultado de quem teve mãos habilidosas para 
ajudar a confeccionar a alegoria.

 “Eu participei desde o início desse lindo projeto 
do colar havaiano do nosso lindo cartão-postal 
que é o Bico do Papagaio. Eu me emocionei 
só de ver o trabalho pronto. É uma realização 
muito grande, a equipe se dedicou e esse é o 
resultado”, ressalta a professora de dança Bruna 
Bertagnolli. A instalação do colar havaiano no 
Bico do Papagaio é mais uma ação para tornar 
o Carnaval na cidade ainda mais atraente. “Nós 
fizemos um levantamento de como eram os 
carnavais do passado. Mas, aos poucos, isso 
foi se perdendo. Mas queremos resgatar aquele 
sentimento. E uma forma de entrar no clima é 
decorando um dos principais cartões-postais 
da cidade. Nada melhor que pegar um símbolo 
tão importante para Itajaí, colocar um adorno 
carnavalesco para dizer, sim, aqui tem Carnaval”, 
relata a Superintendente das Fundações, Anna 
Carolina Martins. “É um presente nosso para 
a cidade. Foram pessoas que deram um pouco 
do seu tempo e sua mão de obra. Nós cedemos 
um espaço lá no Centro de Convivência do 
Idoso (CCI) para que fosse possível fazer esse 
trabalho, e agora estamos vendo esse resultado”, 
finaliza a diretora-executiva da Promoção da 
Cidadania. Na sala do CCI transformada em 
ateliê, as oficineiras ainda estão produzindo 
outros adereços para decorar as tendas no largo 
do Mercado Público durante os dias de folia. 

No próximo sábado (22), será realizado o 
Esquenta de Carnaval. O evento promete 
movimentar a cidade com muito samba no pé 
e animação para todas as idades, onde famílias 
poderão se divertir juntas, com as marchinhas 
que marcaram época e o resgate da verdadeira 
essência do carnaval. A concentração do 
esquenta será na Praça Arno Bauer (ao lado 
do Museu Histórico Municipal), às 19 horas. 
Na sequência, haverá um desfile pela Rua 
Hercílio Luz até a Praça Vidal Ramos. Para o 
carnaval Papa Siri, o público poderá prestigiar 
a participação especial da famosa Siritopeia. 
Criada em 2010, ela é composta por triciclos em 
formato de siris que formam uma fileira de 11,40 
metros de comprimento. Inclusive, a animação 
não para por aí. Com o objetivo de resgatar as 
tradições e o envolvimento da comunidade, 
o desfile também contará com a participação 
da Charanga, do Bonde do Siri Sarado, Bloco 
Sardinha da Marli e do Bloco Estrelinha do Mar, 
integrantes de Bateria e foliões.  A proposta do 
esquenta é mostrar um pouco de como será o 
carnaval de Itajaí, com muita alegria, em família 
e com espírito comunitário, sem restrições de 
idade. 

Confira a Programação Oficial: 
Eventos no largo do Mercado Público
Dia 28/02 – sexta: 
19:00 Banda Jacarezinho com participação de 
Carlinhos Corea (Papa Siri) 
21:00 Banda S.A Produções Musicais 
Dia 01/03 – sábado: 
14:00 Bêbado Samba com Didi Maçaneiro 
16:00 Bloco Carnavalesco Estrelinha do Mar 
19:00 Bloco Samba de Bárbara 
21:00 Samba do Saro 

Dia 02/03 – domingo: 
14:00 Quarta Redenção - Bailinho Infantil 
16:00 Mariana Monteiro e Blim Blom de 
Carnaval - Bailinho Infantil 
18:00 Banda S/A Produções Musicais 
21:00 Tom Peixeiro 
Dia 03/03 – segunda: 
14:00 Bonde da Bobiça – Alessandra – Tarde da 
mais Bela Idade 
16:00 Quarta Redenção – Tarde da mais Bela 
Idade 
18:00 Carnaval com Suh Wagner e Banda 
21:00 Inimigos da Segunda 
Dia 04/03 – terça: 
14:00 Bailinho As Mareadas – Bruna Moreira - 
Bailinho Infantil 
16:00 Os Wagners – Bailinho Infantil 
19:00 Bloco Percussão Catarina 
21:00 Banda do Jacarezinho  - Foto: Divulgação/
Secom

A Secretaria de Segurança e Ordem 
Pública iniciou, na última semana, a 
instalação e reativação de 25 câmeras 
de monitoramento de alta tecnologia, 
que estavam em desuso no município 
de Balneário Camboriú. Das 25, 13 
são Speed Dome, que têm a função de 
monitoramento 360º e foco de longo 
alcance. Esses equipamentos geram 
imagens em 4K, de alta resolução. Oito 
deles já estavam fixados no local de 
monitoramento, porém, fora de operação 
devido à falta de energia – o que está sendo 
resolvido em conjunto com a Celesc. 
As demais são câmeras analíticas, que 
têm a função de observação de dados e 
imagens, possibilitando o encontro de 
veículos furtados ou roubados, pessoas 
em atitude suspeita, prática de ilícitos 
e busca por pessoas desaparecidas. 
“Nós tínhamos câmeras que estavam ali 
desde 2022, paradas, e que não estavam 
sendo utilizadas em prol de Balneário 
Camboriú. Agora, estamos ativando 

esses equipamentos gradativamente, 
pondo fim ao desuso e transformando 
em ferramentas poderosas de segurança. 
Sem dúvidas, com o apoio das câmeras, 
alcançaremos resultados importantes 
para Balneário Camboriú”, declarou 
o Secretário de Segurança e Ordem 
Pública, Evaldo Hoffmann.
Hoje, Balneário Camboriú tem ativadas 
56 câmeras de monitoramento, que 
totalizarão 81 ao fim do serviço de 
instalação, previsto para o início de 
abril. “Hoje, estamos resolvendo o maior 
entrave, que era a falta de energia nos 
pontos onde essas câmeras estão sendo 
instaladas, e também nos pontos onde 
iremos instalar as que estão paradas. 
Com isso resolvido, iremos acelerar a 
instalação e a manutenção, possibilitando 
a ativação do monitoramento 100% em 
nossa cidade”, ressaltou Fábio Nunes, 
diretor da Central de Operações 153.

A Fundação de Cultura de Balneário Piçarras 
segue com inscrições abertas para o Concurso 
de Blocos. As inscrições gratuitas podem ser 
feitas por meio de formulário online (no fim da 
matéria), para adesão de blocos de no mínimo 30 
integrantes. Os três primeiros colocados serão 
premiados em dinheiro e receberão o Troféu 
Tide Bittencourt.O Desfile de Blocos acontecerá 
na Avenida José Temístocles de Macedo (Beira-
Mar), com início na altura da Sorveteria 60 
sabores, até a Rua 700, no dia 1º de março 
(sábado). A premiação contemplará o primeiro, 
segundo e terceiro lugar com um troféu, além de 
R$8 mil reais para o primeiro, R$5 mil reais para 
o segundo e R$3mil reais para o terceiro bloco 
colocado. O resultado será divulgado no dia 3 de 
março (segunda-feira).
O formulário está disponível no link:https://
docs .google .com/forms/d /e /1FAIpQLSf
T C O y E g D a i f O h h U U F K z B t F K x V 2 U P -
l8gV8EX86FRXVesknnA/viewform e o 
regulamento completo, com todas as regras e 
documentações está no link: https://drive.google.
com/drive/s/1wNAvuiyAYemLDC7foReOOxkB

u3fgf4k_?usp=drive_link.
Mais informações pelo telefone (47) 3347-1839.
TROFÉU TIDE BITTENCOURT
O troféu é uma homenagem da Fundação 
Cultural ao cidadão carnavalesco Alcides 
Antero Bittencourt, popularmente conhecido 
como “Tide”, por ser um grande animador e 
incentivador do carnaval de rua de Balneário 
Piçarras. Tide sempre participou nos blocos e 
foi um dos fundadores e o segundo presidente da 
1ª Escola de Samba da cidade, Unidos das Ilhas 
Itacolomi, que permaneceu em atividades no 
período de 2002 até 2007.
CARNAVAL FOLIA BP 2025
O Carnaval Folia BP será de 28 de fevereiro ao 
dia 4 de março com toda programação gratuita, 
incluindo shows nacionais, bandas locais, 
concurso de blocos, escola de samba, atrações 
para as crianças e para a melhor idade. A 
programação completa já está disponível: https://
balneariopicarras.atende.net/cidadao/noticia/
carnaval-prefeitura-divulga-programacao-oficial-
do-folia-bp-2025. Texto, Lyandra Machado - 
Foto: Giro Urbano

https://balneariopicarras.atende.net/cidadao/noticia/carnaval-prefeitura-divulga-programacao-oficial-do-folia-bp-2025
https://balneariopicarras.atende.net/cidadao/noticia/carnaval-prefeitura-divulga-programacao-oficial-do-folia-bp-2025
https://balneariopicarras.atende.net/cidadao/noticia/carnaval-prefeitura-divulga-programacao-oficial-do-folia-bp-2025
https://balneariopicarras.atende.net/cidadao/noticia/carnaval-prefeitura-divulga-programacao-oficial-do-folia-bp-2025
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Inauguração

A My Broker Solução Imobiliárias, que tem o propósito de transformar vidas 
através de negócios imobiliários bem sucedidos, sob a gestão do empresário 
Ronaldo Dantas, inaugurou a nova loja da franquia na Praia Brava, sob 
o comando dos corretores Gabriel Camacho e Raquel Martins.  O evento 
aconteceu nesta quinta-feira, dia 20, com a presença de convidados vips, 
imprensa e corretores.A assessoria contou com assinatura do colunista Ton 
Antony.

Expansão Internacional
O empresário Hiram Delagnolli 
começa a turnê 2025 pela 
América Latina, com o Projeto 
de expansão de negócios de 
Divana Professional que ja 
envolve 7 países. O primeiro 
distribuidor internacional é a 
empresa Fábrica de Rubios do 
Paraguai. Este é o primeiro país 
a ser visitado pelo embaixador. 
A turnê que envolve uma série 
de apresentações e hair shows, 
tem início no dia 9 de março em 
J. Eulogio Estigarribia - Campo 
9 PY.

Ecos do Aniversário de Renato Ratier no Surreal Park
O DJ e empresário Renato Ratier, um dos maiores nomes da música eletrônica 
brasileira, celebrou seu aniversário em grande estilo no último sábado, 
15, no Surreal Park, em Camboriú. A festa foi uma verdadeira viagem no 
tempo, unindo o melhor do old-school e as mais novas tendências, com dois 
stages iluminados para a ocasião: o Nomadby Comeback e o Church. Ratier 
comandou as pistas ao lado de nomes como Conrado, Ferris, Ton Antony, 
Junx, Andre Buljat, Cesare vsDisorder, Ed Crivellaro, Gugaforllife e Vicente 
Schiavenin. Destaque para o esperado b2b de Ratier com Classmatic, que 
elevou a energia da noite a outro patamar. 

Semana da Cerveja Brasileira em 
Balneário Camboriú

Todos os caminhos levam os apreciadores 
da bebida mais consumida no Brasil a 
Balneário Camboriú, de 6 a 15 de março. 
Um dos maiores eventos do setor, a Semana 
da Cerveja Brasileira vai movimentar 
a economia da região litorânea, com a 
realização de um hall da fama, concurso, 
festival e um congresso internacional de 
cerveja. Mais de 100 cervejarias estarão 
presentes no evento. E entre os jurados, há 
representantes de 27 países. O lançamento 
da Semana da Cerveja Brasileira será 
na próxima segunda-feira, dia 24, para 
autoridades, convidados e imprensa, no 
Ocean Place.  Na foto, o presidente da 
Semana Brasileira da Cerveja, Develon da 
Rocha. Ingressos antecipados já podem ser 
adquiridos no site: www.sympla.com.br/
produtor/festivalbrasileirodacerveja.

B-Day ilustre
Os parabéns da semana vão para o 
nosso amigo Paulo Mário Machado, 
leiloeiro público na empresa 
Carstens Leiloeiros, que celebrou 
nova idade nesta quarta-feira, dia 
19, recebendo os cumprimentos 
de amigos, familiares e clientes. 
Na foto, em evento glamouroso 
em São Paulo, com o jornalista 
Ovadia Saade, presidente da 
Febraccos – Federação Brasileiro 
de Comunicadores e Colunistas 
Sociais. Felicidades sempre 
amigo!!!!

OAB de Camboriú empossa nova diretoria - A nova diretoria e os conselheiros da Ordem dos 
Advogados do Brasil (OAB) - Subseção Camboriú foram oficialmente empossados na última quarta-feira 
(19).  A solenidade contou com a presença do desembargador Artur Jenichen Filho, corregedor-geral do Foro 
Extrajudicial; do presidente da OAB Seção Santa Catarina, Juliano Mandelli; do prefeito de Camboriú, Leonel 
Pavan e autoridades e membros da comunidade camboriuense. Durante o evento, foram apresentados os 
integrantes da nova gestão, que estarão à frente da subseção no período 2025. A nova diretoria é composta por: 
Presidente: Aldo Novaes Neto, Vice-Presidente: Valdecir Teles Júnior, Secretário-Geral: Sirlei Iara de Souza 
Rosa, Secretário Adjunto: Mauro Gabriel Gavilan Riquelme e Tesoureira: Andiara Rafaela Ferreira Nogueira

mailto:lithoralnewstv@gmail.com
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BLOCO ILHA DAS CABRAS - CARNAVAL 2025

Ultimo final de semana do projeto cultura na rua em Bombinhas

Junte-se a nós neste maravilhoso espe-
táculo de cores, música, dança e muita 
alegria. Diversão garantida!  Desfile dias 
02 e 03 de Março (DOMINGO e SE-
GUNDA)
CAMISA DO BLOCO 

TRIO ELÉTRICO 
BANDA SHOW ABERTURA DJs 
CHARANGA ALEGRIA 
BEBIDA LIBERADA 
SUPER HERÓIS
ALA DAS FANTASIAS 
SEGURANÇAS 
FRENTE PARA O MAR
Convide seus amigos e venha! Adquira 
seu Abadá  - (47) 99922.3165 ou Whatsa-
pp 4141.4242
CONCENTRAÇÃO: 20 horas - Aveni-
da Atlântica com Rua 2300 - Balneário 
Camboriú

Bombinhas se prepara para um Carnaval especial em 
2025. De 28 de fevereiro a 03 de março, moradores 
e visitantes poderão aproveitar mais de 30h de 
festa, com uma programação repleta de atrações 
em diversos pontos da cidade. O grande destaque 
deste ano é o show da banda Dazaranha, trazendo 
seus clássicos com uma pitada carnavalesca. A folia 
começa na sexta-feira (28), na Avenida Vereador 
Manoel José dos Santos, no Centro, com a energia 
contagiante do Bloco Saragaço, seguido pelo 
aguardado show da banda Dazaranha no trio elétrico 
e encerrando com o tradicional Bloco Vila do Sapo. 
No sábado (01), a festa acontece na Avenida Fragata, 
em Bombas. A partir das 20h, a Banda Incandescente 
abre a noite, seguida pelo samba envolvente do 
Destak do Samba e encerrando com o desfile do Bloco 
Vila do Sapo. O domingo (02) promete diversão para 
todas as idades. A partir das 16h, a criançada poderá 
aproveitar o Carnaval Infantil, na Avenida Fragata, 
em Bombas. À noite, a festa segue para a Praia de 
Bombinhas (acesso pela Rua Pampo), com show da 
Banda Fórum, garantindo um repertório animado 
para o público. Na segunda-feira (03), a folia chega 
a Canto Grande, na Rua Canela. O encerramento do 
Carnaval de Bombinhas será marcado pelo desfile do 
Bloco Rabo da Baleia, seguido pelo show da Banda 
Cor do Sol e do Bloco Vila do Sapo, garantindo uma 
última noite de festa inesquecível. Algumas vias 
estarão interditadas durante os dias de folia, por isso, 
recomenda-se atenção à sinalização. O Carnaval de 
Bombinhas 2025 é promovido pela Prefeitura de 
Bombinhas, por meio da Secretaria de Turismo e 
Desenvolvimento Econômico (Setur) e da Fundação 
Municipal de Cultura (FMC).

A Prefeitura de Penha preparou uma programação 
diversificada para comemorar o Carnaval. 
O “Penha Folia 2025” começará no dia 28 
de fevereiro e vai se estender por cinco dias 
em diferentes localidades, com promoção da 
Secretaria de Turismo e da Fundação Municipal de 
Cultura. “A manifestação cultural do Carnaval na 
nossa cidade, em específico na Armação, celebra 
a diversidade cultural histórica, a identidade e a 
alegria do povo. O enredo de cada bloco conta a 
história dos que aqui estiveram e permanecem, 
com as suas crenças e tradições”, enfatiza a 
superintendente da Fundação Cultural, Aline 
Cavaco. A Praça do Coreto, na Praia de Armação, 
será o palco principal do evento. O local vai 
recepcionar a abertura em uma roda de samba 
realizada pelo Coletivo Mulheres do Brasil em 
Ação (CMBA) na sexta-feira, 28, às 21h. 
A partir de sábado, 1º de março, a praça será o 
ponto final do Desfile de Blocos, que terá três 
participantes com saída da Igreja São João Batista, 
às 21h: Bloco Raizeira da Grande (01/03), Bloco 
dos Sujos de Armação do Itapocoroy (02/03) e 
Bloco Kizomba (03/03). No domingo, 2, haverá 
apresentação musical da Banda Conexão, na Praça 
do Coreto, a partir das 22h30 com encerramento 

à meia-noite. A programação também conta 
com atrações para o público infantil. No sábado, 
1º, a Arena Verão instalada na Praia Alegre vai 
proporcionar a Festa das Cores, com o Beija-Flor 
Show, às 16h. Já no dia 4, a Associação Comercial 
e Industrial de Penha (Acipen) e o Núcleo de 
Turismo realizarão o 2º Carnaval das Crianças no 
Pacífico, das 13h ás 18h. A entrada para o evento 
será 1kg de alimento não-perecível. Haverá um 
concurso de fantasias no Pacífico, às 16h. As 
inscrições online serão abertas em breve no perfil 
@ nucleodeturismopenha, em três categorias: o a 
6 anos, 7 a 12 anos, 13 a 17 anos. 

MUDANÇA NO TRAJETO
Para uma melhor organização do desfile, este ano 
os Blocos irão desfilar pela avenida beira mar da 
Praia do Trapiche, a Avenida Elizabeth Konder 
Reis. A concentração será na Rua Armin Souza, na 
descida da Capela de São João Batista, de onde os 
foliões seguirão até a Praça do Coreto.
Confira a programação completa: 
28 de fevereiro (sexta-feira):  Abertura com roda 
de samba do Coletivo Mulheres do Brasil em 
Ação (CMBA) na Praça do Coreto, na Praia de 
Armação, às 21h.
1º de março (sábado): Festa das Cores com Beija-
Flor Show na Arena Verão, na Praia Alegre, às 
16h (atração infantil). - Desfile de Blocos: Bloco 
Raizeira da Grande, com saída da Igreja São João 
Batista, às 21h.
2 de março (domingo):- Desfile de Blocos: Bloco 
dos Sujos de Armação do Itapocoroy, com saída da 
Igreja São João Batista, às 21h. - Banda Conexão 
na Praça do Coreto, às 22h30
3 de março (segunda-feira): - Desfile de Blocos: 
Bloco Kizomba, com saída da Igreja São João 
Batista, às 21h.
4 de março (terça-feira): - 2º Carnaval das Crianças, 
das 13h às 18h no Pacífico, com concurso de 
fantasias às 15h

Neste fim de semana, Bombinhas se despede 
do projeto Cultura na Rua com um verdadeiro 
show de arte e música que encantam moradores 
e visitantes. Com uma programação 
diversificada e gratuita, o Projeto Cultura 
na Rua promete agitar os três palcos nos 
bairros do Centro, Bombas e Canto Grande, 
oferecendo momentos de pura diversão e 
entretenimento para todas as idades. No 
bairro de Bombas, as noites serão embaladas 
por apresentações musicais e capoeira que 
acontecem das 20h às 21h, criando um clima 
animado e cheio de energia. Já no trapiche 
de Canto Grande, o espetáculo começa mais 
cedo, das 17h30 às 18h30, proporcionando 
um cenário deslumbrante com o pôr-do-sol 
como pano de fundo. É a combinação perfeita 
entre natureza e cultura. No Centro, serão três 
dias de música, com estilos diversificados. O 
Projeto Cultura na Rua começou no dia 10 
de janeiro, com atividades sempre às sextas, 
sábados e domingos. A programação está os 
canais oficiais da Prefeitura de Bombinhas, 
da Secretaria Municipal de Turismo e 
Desenvolvimento Econômico e da Fundação 

Municipal de Cultura. Não perca a chance de 
vivenciar as últimas apresentações, repletas 
de encanto, música e diversão, sem pagar 
nada por isso.

– Em Bombas, na Feira Cultural, das 20h às 
21h
Rua Gaturamo, esquina da Av. Leopoldo 
Zarling
Dia 21: Bruna Lopes – piano
Dia 22: Bruna Lopes – piano
Dia 23: Aline Vieira – voz e violão
– No Centro, na Feira de Artesanato, das 20h 
às 21h
Rua Parati, esquina da Av. Vereador Manoel 
José dos Santos
Dia 21: Anna Lehm – canto
Dia 22: Capoeira Marauê
Dia 23: Banda Coelhos da Arte
– Pôr do Som, no Trapiche da Praia do Mar 
de Dentro, das 17h30 às 18h30
Final da Rua Jequitibá, em Canto Grande
Dia 21: Evandro Hasse – Sax
Dia 22: Evandro Hasse – Sax
Dia 23: Evandro Hasse – Sax

Bombinhas prepara um 
carnaval diferenciado 
com quatro dias de festa

Penha Folia 2025: Carnaval contará 
com cinco dias de programação
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Pelo Estado - Como surgiu e foi recebido o 
convite para assumir a pasta?
Adeliana Dal Pont - O convite foi feito pelo 
governador Jorginho Mello e o recebi com 
muita honra. Sei que a Secretaria de Estado da 
Assistência Social, Mulher e Família é uma pasta 
muito importante e com grandes desafios, mas 
toda a população catarinense pode esperar de 
mim muito trabalho.

Pelo Estado - Nestas primeiras semanas à 
frente da secretaria, já deu para perceber quais 
as principais demandas da pasta e traçar as 
prioridades do setor no Estado?
Adeliana Dal Pont - Na SAS trabalhamos com 
quatro políticas públicas: Assistência Social, 
Segurança Alimentar e Nutricional, Direitos 
Humanos e Habitação, mas ao me fazer o 
convite, o governador Jorginho Mello me 
encarregou da missão de dar andamento ao 
programa Casa Catarina, entre outros projetos 
de governo. 

Pelo Estado - Santa Catarina tem um modelo 
pioneiro de Cofinanciamento da Assistência 
Social no país. Qual o diferencial no nosso 
estado?
Adeliana Dal Pont - Exatamente. Somos o único 
estado do país que repassa recursos aos 
municípios por porte e serviços executados, 
esse é um modelo muito mais justo para 
auxiliar os municípios no custeio da Assistência 
Social. O nosso modelo, que já foi inclusive 
apresentado em eventos nacionais, é referência 
para outros estados que já vieram conhecer a 
nossa forma de repasse por porte e serviços 
ofertados executados pelos municípios. Tudo é 
feito de forma transparente com a pactuação 
dos recursos feita na reunião da Comissão 
Intergestores Bipartite (CIB), a CIB da 
Assistência Social.

Pelo Estado - Ainda falando em repasses de quanto 
é o repasse feito aos municípios?
Adeliana Dal Pont - Para este ano, o Governo do 

Estado vai disponibilizar R$ 65 milhões para os 
municípios. Isso mostra o compromisso do nosso 
governador, Jorginho Mello, para cuidar dos 
catarinenses. 
Outro diferencial é que, pela primeira vez na 
história, já apresentamos o valor do repasse na 
primeira reunião da CIB, que reúne representantes 
do Estado e dos Municípios e o pagamento da 
primeira parcela será realizado em março. 

Pelo Estado - A senhora está há algum tempo em 
conversa com a vice-governadora trabalhando 
em pautas em defesa da mulher. Quais são estes 
projetos que vocês trabalham em conjunto?
Adeliana Dal Pont - Temos uma vice-governadora 
muito atuante nas pautas em defesa da mulher e 
nós, como a Secretaria de Estado da Assistência 
Social, Mulher e Família, temos a missão de 
garantir que com a união de esforços possamos 
melhorar a vida das mulheres catarinenses, 
fortalecer a participação e o protagonismo da 
mulher de maneira integrada e intersetorial 
e envolvendo outras pastas, a exemplo do 
Programa Pronampe Mulher, que é realizado em 
parceria com o Badesc.  

Pelo Estado - Quais a senhora julga que serão 
seus maiores desafios na Secretaria?
Adeliana Dal Pont - Temos o desafio de colocar 
em prática duas importantes propostas que 
estão no plano de Governo do governador, 
Jorginho Mello. A primeira é o programa Casa 
Catarina que vai receber R$ 466 milhões em 
investimentos. Estamos finalizando toda a 
parte burocrática e em breve vamos iniciar os 
convênios.
Outra é o Centro de Atendimento à Pessoa 
Idosa, projeto no qual estamos trabalhando e 
que deve ser lançado nos próximos meses. Essa 
é uma grande demanda de nosso estado já que 
15,6% da população catarinense tem mais de 60 
anos e merece um programa que melhore sua 
qualidade de vida. Também seguirei trabalhando 
com os municípios para fortalecer a Assistência 
Social. 

Integração Editorial

/peloestado peloestado.com.br

“Entramos na política. Agora, para sair é a coisa mais 
difícil do mundo. Só o eleitor para nos mandar para casa”

Presidente, porque escolheu seguir carreira na política? 
Por eu ter afiliação partidária, o partido me procurou para ver se eu 
colocaria meu nome a disposição. Sempre tive um envolvimento muito 
forte, na política estudantil também. É lá no município sempre exerci 
lideranças em grupos e as pessoas acabaram se identificando com 
aquele meu perfil para ser um candidato, e aí entramos na política. 
Agora, para sair é a coisa mais difícil do mundo. Só o eleitor para nos 
mandar para casa, porque já não somos mais dono da caminhada, né? 
Pertence ao povo que confia o voto. 

 A política, como tudo na vida, tem um lado bom, e tem o lado 
ruim, ônus e o bônus, o que a política representa na sua vida? 
Representa muita entrega, sabe? Através da política é que a gente 
consegue fazer com que a vontade daquele cidadão que não tem muita 
voz, possa ser ouvido. E, principalmente, para nós que vivemos em 
municípios pequenos lá do interior. A política nos permite também, 
desenvolvermos projetos importantes para desenvolvimento regional 
municipal. Tudo o que imaginamos hoje, passa pela política. A política é 
uma ferramenta para ajudar as pessoas, ajudar os nossos municípios. 

O senhor foi reeleito em 2022 com mais de 67 mil votos. Ao 
que atribui essa escolha nas urnas? 
Eu tenho, ao longo dessa trajetória de deputado estadual, duas marcas 
que são muito essenciais no momento da eleição. Nós trabalhamos 
com a meta do trabalho e da presença. Então o nosso gabinete é muito 
atuante nas demandas que chegam aqui e além da minha presença 
nos municípios. Esta segurança é que dá continuidade do trabalho, 
pois estamos sempre presentes lá. Nós conseguimos colher essa 
informação, por meio do nosso líder, do cidadão que vive no município 
e se identifica muito com a presença do deputado Mauro. E o trabalho 
que a gente construiu ao longo deste período é que nos deu o crédito 
do voto. Veja bem, eu fui o quinto mais votado e não fui ungido por 
nenhuma sigla. Nenhuma das ondas. Nem a onda 13, nem a onda do 22. 
Nós viemos com 15, 220, que era meu número. Então o nosso voto foi 
um voto de construção, de trabalho, um voto construído com amigos, 
com conhecidos. Então essa foi a fidelidade no momento, onde eles 
acreditarem novamente no nosso mandato. 

Pois é presidente agora que a gente já passou a fase das 
conversas, do diálogo e a eleição findou essa fase, a mesa di-
retora já foi eleita e o senhor, eleito presidente. O parlamento 
efetivamente começou. Quais são os próximos passos daqui 
pra frente? 
Olha, o primeiro aqui é organizar aquelas composições das nossas 
Comissões permanentes que a Casa tem. Oportunizando a todos os 
blocos terem os seus espaços dentro dessas Comissões, porque a partir 
da instalação delas, o parlamento começa a andar, porque os projetos 
eles, obrigatoriamente precisam ser avaliados nessas Comissões. O 
próximo passo aqui é esse, nós vamos seguir dentro daquela filosofia 
que já foi no período que eu estava como presidente, em 2021. Poder 
fazer um trabalho de gestão na casa é aprimorar cada vez mais as 
nossas ferramentas para permitir com que o nosso deputado consiga 
prestar um serviço de qualidade que seja visto pelo nosso cidadão. 
Temos a expectativa de que logo, estaremos com os projetos, todos 

eles também de forma digital. A sua tramitação nas comissões e até 
mesmo para o plenário como uma forma também não só da agilizar, mas 
também de economia de papel. Já conseguimos grandes avanços aqui 
no internamente, mas a gente deve prosseguir nesta linha também. O 
objetivo maior é aproximar, cada vez, mais o parlamento do cidadão de 
Santa Catarina.

E no âmbito mais geral quais são as suas prioridades agora? 
O presidente é o grande maestro dos 39 outros deputados, não é? Então, 
a harmonização da casa é pauta semanal na presidência da Assembleia. 
Manter um bom relacionamento com os poderes. Já era nossa pauta lá 
atrás e vai ser durante esses dois anos. Porque o cidadão, no momento 
em que ele vê esta aproximação entre os poderes, percebe que a 
política está sendo construída não por uma mão só, mas sim por uma 
convergência. Então esse trabalho harmonioso, independente, entre os 
poderes, é muito positivo para a sociedade.

O senhor falou muito em harmonia no seu discurso. Então, 
aprofundando mais essa sua resposta, como é que o senhor 
pretende conduzir agora a sua relação com o executivo, por 
exemplo?
O próprio governador, ele tem uma experiência muito grande no legisla-
tivo. Foi vereador, eu não fui, foi deputado estadual, federal e senador 
da República. Então ele sabe que é importante termos bom relacio-
namento com o parlamento. Nós aqui, deputados, todos querem fazer 
um trabalho de aproximação, para que consigam realmente fazer os 
compromissos de mandato conferido a todos eles. Então, vejo que esta 
construção com o governo não terá dificuldades aqui na Assembleia 
Legislativa, porque o mandato passado já demonstrou isso. Todos os 
deputados estavam ajudando o governo do estado, principalmente nos 
últimos dois anos. Então, essa filosofia ela tem de ser muito presente 
também no atual governo, mas os primeiros gestos, evidentemente, que 
deverão vir do próprio Governo do Estado. Mas a casa está disposta a 
ajudar Santa Catarina, ajudar o governador.

Sim, eu acho que até o primeiro gesto já ocorreu com a 
presença do governador aqui na no ato de posse, não é?
 Sim, e ele volta na terça-feira, às 15h para fazer a leitura da Carta 
Governamental e a partir daí já começam as relações.

E sobre a reforma administrativa, que é uma das promessas 
de campanha do governador e que provavelmente deve ser 
um dos primeiros a chegar aqui à Casa. O senhor já tem algum 
posicionamento sobre?
Na verdade, a gente não conhece, só ouvimos o Governador falar 
em entrevistas de que ele pretende fazer a Reforma Administrativa. 
Agora, o teor do conteúdo nós não sabemos. Mas uma coisa é certa, 
esses primeiros projetos tendem a vir para o parlamento respaldado 
pelo voto que elegeu o Governador, então, o projeto que o Governador 
mandar para cá vai ser basicamente nesta linha de cumprir aquilo que 
são as promessas da campanha que o elegeram vitorioso. Então, a 
Casa não terá problemas em atender o Governador, até porque esta é a 
vontade do cidadão de Santa Catarina. Vamos recepcionar os projetos 
e, aprimorá-los onde a gente conseguir aprimorar. Mas, não teremos 
dificuldade em fazer a aprovação porque nós temos que dar esta 

oportunidade ao Governo de implementar o projeto que ele se propôs à 
sociedade catarinense.

Agora falando um pouquinho do MDB, o seu partido o qual tem 
uma relação desde lá do início. Neste ano, mesmo com menor 
número de cadeiras que o PL, por exemplo, conquistou a 
presidência. Como é que o senhor avalia a força do MDB aqui 
em Santa Catarina?
É um partido que tem capilaridade em todos os municípios catarinens-
es. Nós temos diretório formado, temos filiados atuantes em todos os 
municípios. É forte, mas o que que está precisando neste momento é, 
uma reorganização, partindo do comando central, ou seja, do diretório 
estadual, através do nosso presidente Carlos Chiodini que está com 
uma disposição muito grande de fazer esse trabalho. O MDB é uma 
brasa, coberta de cinzas, então você precisa assoprar essa cinza vire 
brasa e produza fogo. Hoje a gente diminui um pouco os nossos espaços 
na Assembleia Legislativa, de 9 para 6 cadeiras, mas isso se deve ao 
momento político. Tivemos uma eleição muito polarizada com uma força 
muito grande da direita aqui em Santa Catarina. O MDB sempre foi de 
centro, sem dificuldade nenhuma de posicionamento para direita quanto 
para a esquerda. Mas, sentimos agora nessas eleições nos obrigou a 
repensar algumas bandeiras também do nosso partido, para que ele 
possa reacender com mais força na vida do cidadão de Santa Catarina.

Quais, por exemplo? 
Olha, nós tínhamos sempre a bandeira muito forte da democratização 
que nasceu lá atrás, no Período Militar do Brasil e sempre teve um papel 
muito importante. Têm muitas dessas bandeiras ao longo da história, 
que acabaram ficando esquecidas. E hoje a gente precisa repensar o 
jeito de fazer política. Temos que conversar com esse cidadão, o que 
ele espera do MDB, para repensarmos a forma como o MDB faz política 
e, a partir daí, fazermos essa transformação.  O partido ainda está 
defendendo algumas teses e lembrando figuras importantes do partido 
e desconsiderando aquilo que está presente na vida e no dia a dia das 
pessoas. Então nós vamos ter muita conversa para fazer justamente 
para que o partido consiga se fortalecer de novo e dar esta oportunidade 
do cidadão se identificar como o MDB novamente.

O senhor já teve na presidência da Assembleia, em 2021, 
onde, inclusive, gerou uma economia de mais de R$ 400 
milhões que foi devolvido ao Governo do Estado e aplicado em 
prioridades. o ficou de aprendizado dessa dessa gestão? O 
que que o senhor repetiria e o que não repetiria?
Olha, foi um período curto de 1 ano. Tínhamos muitos projetos que já 
estavam em andamento, aqui na Casa, pelo nosso presidente Júlio 
Garcia, eu era vice-presidente. Então muitos desses projetos ele 
deu encaminhamento. Alguns marcantes, como a implantação do 
Observatório da Mulher, o primeiro a nível de Brasil no parlamento, com 
a participação da Universidade Federal e da Estadual, do Ministério 
Público de SC, Tribunal de Justiça, Governo do Estado e Tribunal de 
Contas. Conseguimos fazer com que saísse do papel e hoje nós temos 
informações trazidas aqui para dentro da Assembleia o que dá segu-
rança para desenvolvermos políticas voltadas à proteção da mulher.  
Então tivemos ações importantíssimas e que marcaram muito a nossa 

passagem pela presidência. 

O senhor acha que é possível novamente conseguir economi-
zar como daquela vez que o senhor conseguiu? 
Estamos iniciando, temos projetos em destaque que foram encamin-
hados pelo meu antecessor, o deputado Moacir Sopelsa, eu preciso ver 
esses projetos, o quanto isso envolve do orçamento da Assembleia. 
E o objetivo é justamente esse, trabalhar mais e gastar menos. Então 
nós temos que estar mais presentes na vida do cidadão, mas usando 
ferramentas mais econômicas. Vamos continuar fazendo esse trabalho 
de gestão ao longo de todo esse período. Mas, é difícil fazer uma 
projeção porque nós estamos vivendo em uma queda de receita, onde 
baixou de 25% para 17% o imposto sobre energia elétrica, combustíveis 
e sobre a telefonia e isso impacta direto em todos os Poderes, então eu 
preciso agora tomar conhecimento de tudo isto. Para depois fazermos 
as projeções.

 O senhor é natural de Caibi, né? Fixou residência bastante 
tempo em Cunha Porã. Conhece bem a realidade do interior? 
Qual é a importância do interior para o desenvolvimento do 
estado?
Olha a organização dos nossos pequenos municípios é a nossa grande 
marca. Hoje a gente percebe que através do comando dos seus 
municípios, prefeitura e vereadores, é possível levar ferramentas que 
permitam com que o catarinense consiga trabalhar e produzir. Essa 
produção do catarinense dá um respaldo econômico muito grande. O 
nosso agronegócio cresce bastante e está mais concentrado nos nossos 
municípios pequenos, porque lá a vida é basicamente 50% urbana e 
50% rural. Tem municípios que a população é mais rural do que urbana, 
então a vida no campo é que permite que Santa Catarina se destaque, 
até mesmo internacionalmente. Se não me falha a memória, estamos 
perto de chegar na quarta economia nacional. Então a organização dos 
pequenos municípios é que faz com que o estado tenha essa força. Essa 
representatividade deste conceito tão positivo do Brasil, está no Oeste 
catarinense. 

Quais são as suas prioridades? 
Carecemos muito ainda de infraestrutura viária para nossa região. 
Quer sejam através das rodovias federais e estaduais, tivemos  agora, 
principalmente nos últimos dois anos do governo Moisés uma atenção 
toda especial na elaboração de projetos da recuperação dessas rodovias 
estaduais. A gente percebe que o Governo Federal está devendo muito a 
Santa Catarina, principalmente no nosso extremo oeste catarinense. As 
piores rodovias federais estão lá concentradas, então a infraestrutura 
viária é o nosso maior gargalo. E um outro tema que é muito prioritário 
no nosso dia a dia é são as especialidades médicas. Nós precisamos 
levar mais especialidades para esta região mais distante da Capital do 
estado. Temos hospitais referência na nossa região, mas que carecem 
de algumas especialidades, porque muitos dos nossos pacientes, para 
conseguir fazer tratamento em áreas específicas, precisam deslocar 
para a Capital. Então, isso de ponta a ponta, são 700 km que nós temos 
de deslocamento, é um desafio grande para essa próxima gestão. E não 
é só um desafio só do legislador, mas também do Executivo do Estado, é 
a de levarmos essas oportunidades para o interior de Santa Catarina.

Dom ou destino, a aptidão para a política do deputado Mauro De 
Nadal (MDB), eleito nesta semana presidente da Assembleia Legis-
lativa, surgiu pela vontade popular. O ano era de 1997, ele iniciava 
sua carreira profissional, almejava ser juiz, quando foi surpreendi-
do pela escolha do povo.

“Eu vim para Florianópolis, fiz escola preparatória para 
concursos. Em 98 eu fui ajudar o governador (Paulo Afonso), que 
era candidato à reeleição e, para minha surpresa em 1999, fizeram 
uma pesquisa lá no meu município e meu nome apareceu como um 
possível candidato a prefeito”, lembra ele. 

A partir dali a vida de Mauro De Nadal tomou rumos diferentes 
do que ele havia planejado. Começou como prefeito, foi reeleito e 
depois, passou a ser deputado. Hoje, 26 anos depois, vive um novo 
momento nesta mesma política que o abraçou. Em seu primeiro dia 
como presidente do Legislativo, na gestão 2023/2025, recebeu no 

Gabinete da Presidência a Coluna Pelo Estado para esta entrevista. 
Na sala de espera da presidência uma movimentação de pessoas 
afoitas em tratar as primeiras ações do Legislativo com o presi-
dente; em sua sala, Nadal esbanjava tranquilidade e segurança - 
bagagem que adquiriu em seus longos anos de vida pública.  Natural 
de Caibi, no Extremo Oeste catarinense, aos 6 anos, mudou-se com 
os pais para Cunha Porã, região onde fixou residência, até hoje. 
Em 1996, formou-se em direito pela Unoesc de Chapecó. Cursou a 
Escola de Magistratura e especializou-se em Gestão Pública. Nas 
raras horas de folga, gosto de praticar esportes e tem uma paixão 
por filmes de ação, de época e, claro, de política.

Eleito com mais de 67 mil votos, tem um novo desafio pela 
frente de conduzir o Legislativo que segundo ele mesmo frisou em 
seu discurso de posse, deve ter a harmonia entre os poderes como 
vontade imperativa.

ENTREVISTA

Mauro De Nadal
Deputado e Presidente do Legislativo
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O MDB é uma brasa, coberta de cinzas, 
então você precisa assoprar essa cinza 
para que vire brasa e produza fogo”.

ENTREVISTA

Integração Editorial

/peloestado peloestado.com.br

“Entramos na política. Agora, para sair é a coisa mais 
difícil do mundo. Só o eleitor para nos mandar para casa”

Presidente, porque escolheu seguir carreira na política? 
Por eu ter afiliação partidária, o partido me procurou para ver se eu 
colocaria meu nome a disposição. Sempre tive um envolvimento muito 
forte, na política estudantil também. É lá no município sempre exerci 
lideranças em grupos e as pessoas acabaram se identificando com 
aquele meu perfil para ser um candidato, e aí entramos na política. 
Agora, para sair é a coisa mais difícil do mundo. Só o eleitor para nos 
mandar para casa, porque já não somos mais dono da caminhada, né? 
Pertence ao povo que confia o voto. 

 A política, como tudo na vida, tem um lado bom, e tem o lado 
ruim, ônus e o bônus, o que a política representa na sua vida? 
Representa muita entrega, sabe? Através da política é que a gente 
consegue fazer com que a vontade daquele cidadão que não tem muita 
voz, possa ser ouvido. E, principalmente, para nós que vivemos em 
municípios pequenos lá do interior. A política nos permite também, 
desenvolvermos projetos importantes para desenvolvimento regional 
municipal. Tudo o que imaginamos hoje, passa pela política. A política é 
uma ferramenta para ajudar as pessoas, ajudar os nossos municípios. 

O senhor foi reeleito em 2022 com mais de 67 mil votos. Ao 
que atribui essa escolha nas urnas? 
Eu tenho, ao longo dessa trajetória de deputado estadual, duas marcas 
que são muito essenciais no momento da eleição. Nós trabalhamos 
com a meta do trabalho e da presença. Então o nosso gabinete é muito 
atuante nas demandas que chegam aqui e além da minha presença 
nos municípios. Esta segurança é que dá continuidade do trabalho, 
pois estamos sempre presentes lá. Nós conseguimos colher essa 
informação, por meio do nosso líder, do cidadão que vive no município 
e se identifica muito com a presença do deputado Mauro. E o trabalho 
que a gente construiu ao longo deste período é que nos deu o crédito 
do voto. Veja bem, eu fui o quinto mais votado e não fui ungido por 
nenhuma sigla. Nenhuma das ondas. Nem a onda 13, nem a onda do 22. 
Nós viemos com 15, 220, que era meu número. Então o nosso voto foi 
um voto de construção, de trabalho, um voto construído com amigos, 
com conhecidos. Então essa foi a fidelidade no momento, onde eles 
acreditarem novamente no nosso mandato. 

Pois é presidente agora que a gente já passou a fase das 
conversas, do diálogo e a eleição findou essa fase, a mesa di-
retora já foi eleita e o senhor, eleito presidente. O parlamento 
efetivamente começou. Quais são os próximos passos daqui 
pra frente? 
Olha, o primeiro aqui é organizar aquelas composições das nossas 
Comissões permanentes que a Casa tem. Oportunizando a todos os 
blocos terem os seus espaços dentro dessas Comissões, porque a partir 
da instalação delas, o parlamento começa a andar, porque os projetos 
eles, obrigatoriamente precisam ser avaliados nessas Comissões. O 
próximo passo aqui é esse, nós vamos seguir dentro daquela filosofia 
que já foi no período que eu estava como presidente, em 2021. Poder 
fazer um trabalho de gestão na casa é aprimorar cada vez mais as 
nossas ferramentas para permitir com que o nosso deputado consiga 
prestar um serviço de qualidade que seja visto pelo nosso cidadão. 
Temos a expectativa de que logo, estaremos com os projetos, todos 

eles também de forma digital. A sua tramitação nas comissões e até 
mesmo para o plenário como uma forma também não só da agilizar, mas 
também de economia de papel. Já conseguimos grandes avanços aqui 
no internamente, mas a gente deve prosseguir nesta linha também. O 
objetivo maior é aproximar, cada vez, mais o parlamento do cidadão de 
Santa Catarina.

E no âmbito mais geral quais são as suas prioridades agora? 
O presidente é o grande maestro dos 39 outros deputados, não é? Então, 
a harmonização da casa é pauta semanal na presidência da Assembleia. 
Manter um bom relacionamento com os poderes. Já era nossa pauta lá 
atrás e vai ser durante esses dois anos. Porque o cidadão, no momento 
em que ele vê esta aproximação entre os poderes, percebe que a 
política está sendo construída não por uma mão só, mas sim por uma 
convergência. Então esse trabalho harmonioso, independente, entre os 
poderes, é muito positivo para a sociedade.

O senhor falou muito em harmonia no seu discurso. Então, 
aprofundando mais essa sua resposta, como é que o senhor 
pretende conduzir agora a sua relação com o executivo, por 
exemplo?
O próprio governador, ele tem uma experiência muito grande no legisla-
tivo. Foi vereador, eu não fui, foi deputado estadual, federal e senador 
da República. Então ele sabe que é importante termos bom relacio-
namento com o parlamento. Nós aqui, deputados, todos querem fazer 
um trabalho de aproximação, para que consigam realmente fazer os 
compromissos de mandato conferido a todos eles. Então, vejo que esta 
construção com o governo não terá dificuldades aqui na Assembleia 
Legislativa, porque o mandato passado já demonstrou isso. Todos os 
deputados estavam ajudando o governo do estado, principalmente nos 
últimos dois anos. Então, essa filosofia ela tem de ser muito presente 
também no atual governo, mas os primeiros gestos, evidentemente, que 
deverão vir do próprio Governo do Estado. Mas a casa está disposta a 
ajudar Santa Catarina, ajudar o governador.

Sim, eu acho que até o primeiro gesto já ocorreu com a 
presença do governador aqui na no ato de posse, não é?
 Sim, e ele volta na terça-feira, às 15h para fazer a leitura da Carta 
Governamental e a partir daí já começam as relações.

E sobre a reforma administrativa, que é uma das promessas 
de campanha do governador e que provavelmente deve ser 
um dos primeiros a chegar aqui à Casa. O senhor já tem algum 
posicionamento sobre?
Na verdade, a gente não conhece, só ouvimos o Governador falar 
em entrevistas de que ele pretende fazer a Reforma Administrativa. 
Agora, o teor do conteúdo nós não sabemos. Mas uma coisa é certa, 
esses primeiros projetos tendem a vir para o parlamento respaldado 
pelo voto que elegeu o Governador, então, o projeto que o Governador 
mandar para cá vai ser basicamente nesta linha de cumprir aquilo que 
são as promessas da campanha que o elegeram vitorioso. Então, a 
Casa não terá problemas em atender o Governador, até porque esta é a 
vontade do cidadão de Santa Catarina. Vamos recepcionar os projetos 
e, aprimorá-los onde a gente conseguir aprimorar. Mas, não teremos 
dificuldade em fazer a aprovação porque nós temos que dar esta 

oportunidade ao Governo de implementar o projeto que ele se propôs à 
sociedade catarinense.

Agora falando um pouquinho do MDB, o seu partido o qual tem 
uma relação desde lá do início. Neste ano, mesmo com menor 
número de cadeiras que o PL, por exemplo, conquistou a 
presidência. Como é que o senhor avalia a força do MDB aqui 
em Santa Catarina?
É um partido que tem capilaridade em todos os municípios catarinens-
es. Nós temos diretório formado, temos filiados atuantes em todos os 
municípios. É forte, mas o que que está precisando neste momento é, 
uma reorganização, partindo do comando central, ou seja, do diretório 
estadual, através do nosso presidente Carlos Chiodini que está com 
uma disposição muito grande de fazer esse trabalho. O MDB é uma 
brasa, coberta de cinzas, então você precisa assoprar essa cinza vire 
brasa e produza fogo. Hoje a gente diminui um pouco os nossos espaços 
na Assembleia Legislativa, de 9 para 6 cadeiras, mas isso se deve ao 
momento político. Tivemos uma eleição muito polarizada com uma força 
muito grande da direita aqui em Santa Catarina. O MDB sempre foi de 
centro, sem dificuldade nenhuma de posicionamento para direita quanto 
para a esquerda. Mas, sentimos agora nessas eleições nos obrigou a 
repensar algumas bandeiras também do nosso partido, para que ele 
possa reacender com mais força na vida do cidadão de Santa Catarina.

Quais, por exemplo? 
Olha, nós tínhamos sempre a bandeira muito forte da democratização 
que nasceu lá atrás, no Período Militar do Brasil e sempre teve um papel 
muito importante. Têm muitas dessas bandeiras ao longo da história, 
que acabaram ficando esquecidas. E hoje a gente precisa repensar o 
jeito de fazer política. Temos que conversar com esse cidadão, o que 
ele espera do MDB, para repensarmos a forma como o MDB faz política 
e, a partir daí, fazermos essa transformação.  O partido ainda está 
defendendo algumas teses e lembrando figuras importantes do partido 
e desconsiderando aquilo que está presente na vida e no dia a dia das 
pessoas. Então nós vamos ter muita conversa para fazer justamente 
para que o partido consiga se fortalecer de novo e dar esta oportunidade 
do cidadão se identificar como o MDB novamente.

O senhor já teve na presidência da Assembleia, em 2021, 
onde, inclusive, gerou uma economia de mais de R$ 400 
milhões que foi devolvido ao Governo do Estado e aplicado em 
prioridades. o ficou de aprendizado dessa dessa gestão? O 
que que o senhor repetiria e o que não repetiria?
Olha, foi um período curto de 1 ano. Tínhamos muitos projetos que já 
estavam em andamento, aqui na Casa, pelo nosso presidente Júlio 
Garcia, eu era vice-presidente. Então muitos desses projetos ele 
deu encaminhamento. Alguns marcantes, como a implantação do 
Observatório da Mulher, o primeiro a nível de Brasil no parlamento, com 
a participação da Universidade Federal e da Estadual, do Ministério 
Público de SC, Tribunal de Justiça, Governo do Estado e Tribunal de 
Contas. Conseguimos fazer com que saísse do papel e hoje nós temos 
informações trazidas aqui para dentro da Assembleia o que dá segu-
rança para desenvolvermos políticas voltadas à proteção da mulher.  
Então tivemos ações importantíssimas e que marcaram muito a nossa 

passagem pela presidência. 

O senhor acha que é possível novamente conseguir economi-
zar como daquela vez que o senhor conseguiu? 
Estamos iniciando, temos projetos em destaque que foram encamin-
hados pelo meu antecessor, o deputado Moacir Sopelsa, eu preciso ver 
esses projetos, o quanto isso envolve do orçamento da Assembleia. 
E o objetivo é justamente esse, trabalhar mais e gastar menos. Então 
nós temos que estar mais presentes na vida do cidadão, mas usando 
ferramentas mais econômicas. Vamos continuar fazendo esse trabalho 
de gestão ao longo de todo esse período. Mas, é difícil fazer uma 
projeção porque nós estamos vivendo em uma queda de receita, onde 
baixou de 25% para 17% o imposto sobre energia elétrica, combustíveis 
e sobre a telefonia e isso impacta direto em todos os Poderes, então eu 
preciso agora tomar conhecimento de tudo isto. Para depois fazermos 
as projeções.

 O senhor é natural de Caibi, né? Fixou residência bastante 
tempo em Cunha Porã. Conhece bem a realidade do interior? 
Qual é a importância do interior para o desenvolvimento do 
estado?
Olha a organização dos nossos pequenos municípios é a nossa grande 
marca. Hoje a gente percebe que através do comando dos seus 
municípios, prefeitura e vereadores, é possível levar ferramentas que 
permitam com que o catarinense consiga trabalhar e produzir. Essa 
produção do catarinense dá um respaldo econômico muito grande. O 
nosso agronegócio cresce bastante e está mais concentrado nos nossos 
municípios pequenos, porque lá a vida é basicamente 50% urbana e 
50% rural. Tem municípios que a população é mais rural do que urbana, 
então a vida no campo é que permite que Santa Catarina se destaque, 
até mesmo internacionalmente. Se não me falha a memória, estamos 
perto de chegar na quarta economia nacional. Então a organização dos 
pequenos municípios é que faz com que o estado tenha essa força. Essa 
representatividade deste conceito tão positivo do Brasil, está no Oeste 
catarinense. 

Quais são as suas prioridades? 
Carecemos muito ainda de infraestrutura viária para nossa região. 
Quer sejam através das rodovias federais e estaduais, tivemos  agora, 
principalmente nos últimos dois anos do governo Moisés uma atenção 
toda especial na elaboração de projetos da recuperação dessas rodovias 
estaduais. A gente percebe que o Governo Federal está devendo muito a 
Santa Catarina, principalmente no nosso extremo oeste catarinense. As 
piores rodovias federais estão lá concentradas, então a infraestrutura 
viária é o nosso maior gargalo. E um outro tema que é muito prioritário 
no nosso dia a dia é são as especialidades médicas. Nós precisamos 
levar mais especialidades para esta região mais distante da Capital do 
estado. Temos hospitais referência na nossa região, mas que carecem 
de algumas especialidades, porque muitos dos nossos pacientes, para 
conseguir fazer tratamento em áreas específicas, precisam deslocar 
para a Capital. Então, isso de ponta a ponta, são 700 km que nós temos 
de deslocamento, é um desafio grande para essa próxima gestão. E não 
é só um desafio só do legislador, mas também do Executivo do Estado, é 
a de levarmos essas oportunidades para o interior de Santa Catarina.

Dom ou destino, a aptidão para a política do deputado Mauro De 
Nadal (MDB), eleito nesta semana presidente da Assembleia Legis-
lativa, surgiu pela vontade popular. O ano era de 1997, ele iniciava 
sua carreira profissional, almejava ser juiz, quando foi surpreendi-
do pela escolha do povo.

“Eu vim para Florianópolis, fiz escola preparatória para 
concursos. Em 98 eu fui ajudar o governador (Paulo Afonso), que 
era candidato à reeleição e, para minha surpresa em 1999, fizeram 
uma pesquisa lá no meu município e meu nome apareceu como um 
possível candidato a prefeito”, lembra ele. 

A partir dali a vida de Mauro De Nadal tomou rumos diferentes 
do que ele havia planejado. Começou como prefeito, foi reeleito e 
depois, passou a ser deputado. Hoje, 26 anos depois, vive um novo 
momento nesta mesma política que o abraçou. Em seu primeiro dia 
como presidente do Legislativo, na gestão 2023/2025, recebeu no 

Gabinete da Presidência a Coluna Pelo Estado para esta entrevista. 
Na sala de espera da presidência uma movimentação de pessoas 
afoitas em tratar as primeiras ações do Legislativo com o presi-
dente; em sua sala, Nadal esbanjava tranquilidade e segurança - 
bagagem que adquiriu em seus longos anos de vida pública.  Natural 
de Caibi, no Extremo Oeste catarinense, aos 6 anos, mudou-se com 
os pais para Cunha Porã, região onde fixou residência, até hoje. 
Em 1996, formou-se em direito pela Unoesc de Chapecó. Cursou a 
Escola de Magistratura e especializou-se em Gestão Pública. Nas 
raras horas de folga, gosto de praticar esportes e tem uma paixão 
por filmes de ação, de época e, claro, de política.

Eleito com mais de 67 mil votos, tem um novo desafio pela 
frente de conduzir o Legislativo que segundo ele mesmo frisou em 
seu discurso de posse, deve ter a harmonia entre os poderes como 
vontade imperativa.

ENTREVISTA

Mauro De Nadal
Deputado e Presidente do Legislativo
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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.
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“Somos o único estado do país que repassa recursos aos “Somos o único estado do país que repassa recursos aos 
municípios por porte e serviços executados”municípios por porte e serviços executados”

Adeliana Dal Pont, Secretaria de Estado da Assistência Social, Mulher e FamíliaAdeliana Dal Pont, Secretaria de Estado da Assistência Social, Mulher e Família

Há menos de um mês, Adeliana Dal Pont (PL) foi empossada como a nova secretária de Estado da Assistência Social, Mulher e Família (SAS) e uma de suas prioridades 
à frente da pasta é a execução do programa Casa Catarina, que vai investir R$ 420 milhões em habitação e regularização fundiária. 
Adeliana é engenheira sanitarista, mestre em Políticas Públicas, já foi secretária de Saúde, vereadora, de 2021 a 2008, e prefeita de São José por dois mandatos, de 

2013 a 2020. Agora, fazendo parte do Governo do Estado, vem alinhando junto à Vice-Governadora, Marilisa Boehm, projetos para desenvolvimento de políticas públicas 
voltadas à mulher catarinense.  A Coluna conversou com a secretária para entender os desafios e projetos que virão no comando da SAS. Confira:
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Campeonato de Beach Soccer em Itajaí chega na sua reta final

O campeonato municipal de Beach Soccer vai 
se aproximando da fase eliminatória. Com isso, 
as disputas nas areias das praias do Molhe e 
Atalaia ganham ainda mais emoção. No último 
final de semana aconteceu mais uma rodada do 
campeonato, no total foram realizados 16 jogos 
com 133 gols marcados, com a incrível média de 
8,31 gols por partida. A bola rolou em todas as 
categorias, exceto na feminina que entra na areia 
no próximo fim de semana. A maior goleada 
ficou por conta do jogo Dourado Real 4x13 
Pintado pela categoria 2ª Divisão, já a partida 
com menor número de gols marcados foi na 1ª 
Divisão, o Brota venceu o Cherne por 3x1.
Confira todos os resultados da rodada:
Novos 1ª Divisão
Brota 3x1 Cherne
Gordinho 4x4 Pescada Amarela
Real Tubarão 2x6 Boto
Coral 4x3 Tilápia
Marisco 6x6 Cação
Meca 2x4 Piranha

Novos 2ª Divisão
Cavalo Marinho 4x3 Lambari
Tainha 4x6 Cachorra
Dourado Real 4x13 Pintado
Agulhão 6x1 Crocodilo
Veteranos
Atum 1x7 Siri
Robalo 3x6 Trilha
Ouriço 5x3 Leão Marinho
Master
Siri 5x4 Esponja do Mar
Badejo 4x1 Lambari
Marisco 5x3 Trilha
A disputa pela artilharia segue acirrada em todas 
as categorias, se intensificando à medida que a 
primeira fase se aproxima do fim. Na 1ª divisão, 
Rafael Rocha, da equipe Pescada Amarela, lidera 
com 8 gols, enquanto Jefferson Cardoso, do 
Pintado, mantém a ponta na 2ª divisão com 7 gols. 
Na categoria Master, a briga está equilibrada, 
com Alex Lima (Marisco) e Jonas da Conceição 
(Esponja do Mar) dividindo a artilharia, ambos 
com 8 gols. Já na categoria Veteranos, Claudemir 
da Conceição segue isolado na liderança, 
também com 8 gols marcados. 
Sem rodada no último final de semana, a categoria 
Feminina permanece com Juliana Bezerra, do 
Mandarim/Beira Rio, como principal goleadora, 
com 5 gols. O campeonato municipal de Beach 
Soccer retorna no próximo final de semana (21 
a 23) nas areias das Praias do Molhe e Atalaia. 
Não perca nenhum lance! Acompanhe tudo 
pelas redes sociais da FMEL e no site oficial da 
Prefeitura Municipal de Itajaí. Foto: Divulgação

Porto Belo recebe Arena Cultural de 
Verão com programação gratuita de 
esporte, cultura e entretenimento

Porto Belo será palco de um evento 
que promete movimentar a cidade com 
esporte, cultura, lazer e música. Entre 
os dias 5 e 9 de março, o município 
receberá a Arena Cultural de Verão, 
apresentada pela Claro, proporcionando 
cinco dias de atividades gratuitas à beira 

mar. Das 8h às 19h, o evento contará 
com uma programação diversificada, 
incluindo aulas de bem-estar pela 
manhã, como yoga e fitdance, além 
de apresentações musicais ao vivo nas 
tardes. Entre as atrações confirmadas 
no palco temático estão os artistas Fala 
Fera, Dani Marques, Malbec Trio e 
Pagode do Vavá, com shows diários às 
14h e 17h. O evento também oferece 
quadras de beach tênis e vôlei, espaço 
de lazer equipado com guarda-sol e 
espreguiçadeiras, além de ativações 
exclusivas promovidas pela Claro. A 
Arena Cultural de Verão conta com o 
incentivo fiscal da Claro, através do 
Programa de Incentivo à Cultura (PIC), 
da Fundação Catarinense de Cultura e do 
Governo do Estado de Santa Catarina. A 
realização é da AACESC (Associação 
de Apoio a Cultura e Esporte de Santa 
Catarina). O evento encerra o ciclo de 
apresentações da Claro no litoral norte 
de Santa Catarina, consolidando Porto 
Belo como um destino de referência 
para cultura e entretenimento durante a 
temporada de verão.
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